

PRESSEINFORMATION



6. November 2015

Integration durch Sprache

Ehrenamtliche bieten Kurs für Flüchtlinge an

Für die Flüchtlinge, die derzeit in Deutschland ankommen, spielt die Sprache eine wichtige Schlüsselrolle bei der Integration. So auch in Dessau-Roßlau. Neben vielen weiteren ehrenamtlichen Angeboten im Mehrgenerationenhaus – Bürger-, Bildungs- und Freizeitzentrum (BBFZ) wird seit dem 2. November 2015 auch ein Deutschkurs für Asylbewerber nach dem so genannten „Thannhauser-Modell“ angeboten.

Immer montags, dienstags und donnerstags von 10.00 bis 11.30 Uhr nutzen derzeit zehn Asylbewerber aus Burkina Faso, Somalia, Eritrea, Afghanistan und Benin diesen niederschweligen Kurs, der jedoch kein Alphabetisierungskurs ist. Der Schwerpunkt des Deutschkurs-Konzepts ist der Erwerb einfacher deutscher Sprachkenntnisse mit dem Schwerpunkt auf Kommunikation. Das Konzept ist u. a. an der Lebenspraxis ausgerichtet. Hier geht es um Sehen, Hören und Sprechen in Kleingruppen mit individueller Betreuung. Der Kurs trägt zudem zur Erstorientierung in einer fremden Kultur- und Sprachwelt bei.

Arbeitsgrundlage der acht ehrenamtlichen Deutschkurs-Lehrkräfte ist ein Workbook mit englischen Untertiteln, mit illustrierten Arbeitsblättern zu lebens- und landeskundlichen Themen, um erste einfache Sprachkenntnisse zu vermitteln. Bei weiterer Nachfrage kann das Kursangebot jederzeit auch erweitert werden.

